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Encabezará Encabezará 
Cuca elCuca el
Festival Viva Festival Viva 
la Concha la Concha 
El grupo de rock tapatío, encabezado por 
José Fors, que se encuentra celebrando 35 
años como banda, festejará con su público el 
cumpleaños número 483 de Guadalajara 

Durante la conmemoración de los 112 años de la creación del Ejército Mexicano, el gobernador destacó la 
importancia y trascendencia de las Fuerzas Armadas para la construcción de la paz y el bienestar Pág. 3
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La única forma de lograr la paz 
en el país es uniéndonos: Lemus
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La propuesta de reforma a la Ley 
del Registro Civil de Jalisco, que 
busca permitir a los menores de 

edad cambiar su nombre y género 
en su acta de nacimiento, parte de 
la premisa errónea de que los niños 
tienen la madurez suficiente para 
tomar decisiones de esta magnitud. 
Sin embargo, la neurociencia y la 
psicología han demostrado que 
el cerebro infantil aún no está 
completamente desarrollado, lo que 
hace que sus opiniones sean inestables 
y su capacidad de tomar decisiones a 
largo plazo sea limitada.

El Cardenal de Guadalajara, José 
Francisco Robles Ortega, ha calificado 
esta iniciativa como una aberración, 
señalando que “querer creer que los 
niños en esa edad, en la infancia, sean 
capaces de tomar decisiones tan serias 
que comprometen definitivamente su 
futuro, y que esas decisiones se tomen 
al margen del derecho y la obligación 
que tienen los padres de velar por 

sus hijos, especialmente pequeños, 
es una aberración”. Sus declaraciones 
coinciden con lo que la ciencia ha 
demostrado sobre el desarrollo infantil.

La corteza prefrontal, la región del 
cerebro encargada de funciones como 
la toma de decisiones, la planificación 
y la evaluación de consecuencias, 
no alcanza su madurez plena hasta 
aproximadamente los 25 años. 
Durante la infancia y la adolescencia, 
el cerebro se encuentra en un proceso 
de maduración donde predominan las 
emociones y la impulsividad sobre el 
pensamiento racional. Por esta razón, 
los niños suelen cambiar de parecer 
constantemente, adaptar sus opiniones 
a su entorno y carecen de la capacidad 
para evaluar las repercusiones de sus 
elecciones a futuro.

Desde el punto de vista psicológico, 
es bien sabido que los menores de 
edad atraviesan diferentes etapas en su 
desarrollo cognitivo y emocional. Jean 
Piaget, uno de los principales teóricos 

del desarrollo infantil, identificó 
que los niños menores de 12 años 
todavía piensan de manera concreta y 
egocéntrica, lo que limita su capacidad 
para entender conceptos abstractos 
como la identidad de género en 
términos definitivos. 

Incluso en la adolescencia, cuando 
el pensamiento abstracto empieza a 
desarrollarse, la inmadurez emocional 
sigue siendo un factor determinante en 
la toma de decisiones.

Los estudios también han demostrado 
que un porcentaje significativo de 
niños que experimentan confusión 
sobre su identidad de género terminan 
identificándose con su sexo biológico 
al llegar a la adultez. La Asociación 
Americana de Psiquiatría ha reconocido 
que la disforia de género en la infancia 
no siempre persiste en la edad adulta, 
lo que refuerza la idea de que permitir 
cambios legales e irreversibles a 
temprana edad puede generar 
arrepentimiento y daños psicológicos 

irreparables.
El Cardenal Robles Ortega también 

ha señalado la incongruencia en la 
manera en que se usa la autoridad de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN), pues “se le tiene arrinconada, 
ya sin reconocimiento, sin valor para 
muchas otras cosas, pero para esto sí le 
reconocen autoridad y hay que acatar 
lo que dice”. 

Más allá de las cuestiones políticas, 
la realidad es que otorgar a los niños 
el derecho a modificar legalmente su 
identidad de género no solo contradice 
lo que la ciencia ha demostrado sobre 
el desarrollo cerebral y emocional, sino 
que también vulnera la responsabilidad 
de los padres de guiar a sus hijos en un 
entorno seguro y estable.

La infancia es una etapa de exploración 
y aprendizaje, pero no debe ser utilizada 
para tomar decisiones irreversibles 
que comprometan el futuro de 
quienes aún no tienen la capacidad de 
comprenderlas en su totalidad.

A DECIR VERDAD 

USAR A LOS NIÑOS COMO BANDERA 
POLÍTICA-IDEOLÓGICA, ES ABERRANTE 

SACÓ LA BASURA Y VA POR MÁS 
El haber sacado a la basura de la basura, 

y dar resultados en la recolección de 
desechos de la Ciudad de Guadalajara 
tiene muy de buenas a la alcaldesa 
Verónica Delgadillo.

Nos cuentan que su alegría va más allá 
del buen resultado que se ha dado en la 
limpieza de capital de Jalisco, y es que, sin 
duda, su decisión de sacar a Caabsa Eagle 

dio muestra de que es una alcaldesa que 
sabe tomar al toro por los cuernos y dar 
soluciones con sus acciones. Acciones 
que ya anunció también para convertir al 
municipio en el más seguro. 

Por lo pronto la alegría de la alcaldesa fue 
compartida con El Grupo Parlamentario 
de Movimiento Ciudadano Jalisco, 
quienes unieron las manos con Vero 
Delgadillo para trabajar en conjunto por 
los temas que benefician a la ciudad.

Es bien sabido que en la política las 
casualidades son nulas y todo lleva un 
trasfondo, así que todo apunta a que el 
tren naranja salido de Guadalajara lleva 
mejor rumbo que el mismísimo Tren 
Maya.

El apoyo brindado por los diputados de 
MC a la alcaldesa, sin duda que dará un 

gran beneficio a Guadalajara y a todos sus 
habitantes quienes han visto con buenos 
ojos lo hecho con la basura.

KARMA O NEGLIGENCIA 
El karma existe y cobra caro. Resulta 

que un hombre, presuntamente con 
problemas psiquiátricos, tomó la decisión 
de apuñalar a su pareja sentimental.

Ante el hecho, su suegra y cuñadas 
intervinieron, por lo que también propinó 
heridas mortales a la mamá de su pareja. 
El saldo, dos mujeres muertas y dos más 
con lesiones, todas vecinas de la colonia 
Electricistas en Guadalajara.

La justicia para ellas no se dio ni se dará, 
y es que el karma se adelantó y arrebató 
la vida del hombre cuando intentaba 
escapar de la policía y al cruzar corriendo 

la autopista a Zapotlanejo fue embestido 
por una pipa, dejándolo tendido sobre el 
pavimento.

Es cierto que el tema queda impune 
en la tierra y que las sobrevivientes y 
familiares no encontrarán consuelo, pues 
el presunto victimario perdió la vida.

Lo crítico del tema es saber si las 
autoridades tenían conocimiento 
del problema psiquiátrico que 
padecía el hombre y si se le estaba 
dando atención. Esto enciente las 
alarmas pues no es desconocido que 
la problemática en la salud mental 
aumentó considerablemente después 
del Covid 19.

Lo llamamos karma, pero puede darse 
alguna negligencia, y eso solo lo sabrán 
las autoridades que intervinieron.

Rubén 
Iñiguez
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La única forma de lograr la paz 
en el país es uniéndonos: Lemus

El Gobernador participó la conmemoración de los 112 años del Ejército 
Mexicano; expresó su agradecimiento por el respaldo de las Fuerzas Armadas 

Redacción/Quadratín Jalisco

Durante la conmemoración de 
los 112 años de la creación del 
Ejército Mexicano, celebrado 
en las instalaciones de la 15va. 

Zona Militar, Pablo Lemus Navarro, 
el gobernador del Estado de Jalisco, 
destacó la importancia y trascendencia 
de esta institución para la construcción 
de la paz y el bienestar de las familias 
jaliscienses.

En su discurso, en la sede de la 15/a 
Zona Militar, el Gobernador habló 
de su relación constante con las 
Fuerzas Armadas, lo que le permitió 
comprender y valorar la lealtad 
y el servicio que representa esta 
institución. 

“Al tomar protesta como Gobernador 
del Estado de Jalisco, desde el primer 
segundo entendí que la ciudadanía 
demandaba principalmente de 
nosotros, como Estado Mexicano, la 
paz para sus familias”, dijo.

“La única forma de poder lograr 
la paz en nuestro país es a través 
de unirnos, de encontrar nuestras 
causas comunes, trabajar en equipo, 
de poner por delante la Patria, para 
ello el ejército es el mejor ejemplo a 
seguir», aseguró.

El mandatario estatal expresó 
su agradecimiento por el respaldo 
absoluto que recibió del Ejército 
Mexicano desde el inicio de la actual 
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Pablo Lemus habló de su relación constante con las Fuerzas Armadas.

Pablo Lemus Navarro visitó 
comunidades de la Región 
Norte de Jalisco.
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Anuncia Lemus presupuesto histórico para pueblos originarios 
Redacción/Quadratín Jalisco

Como parte del compromiso para 
impulsar y preservar la riqueza 
cultural de los pueblos originarios 

de la Región Norte de Jalisco, el 
gobernador, Pablo Lemus Navarro, visitó 
estas comunidades donde habló sobre 
la asignación de un presupuesto de 100 
millones de pesos para infraestructura y 
desarrollo social.

En un diálogo con las autoridades 
tradicionales, el gobernador refirió su 

visión de cumplir no solo las promesas 
realizadas durante su campaña, sino 
también las demandas expresadas por 
las comunidades.

“Los 100 millones de pesos tenemos 
que repartirlos equitativamente, pero 
en las obras que ustedes necesiten y 
soliciten, no en las obras que yo quiera, y 
por eso, tras el diálogo que establecimos 
el día de hoy, estoy firmando distintos 
compromisos”, aseguró Lemus Navarro.

El recurso se etiquetó a la Comisión 
Estatal Indígena, órgano encargado 

de coordinar las políticas y acciones 
orientadas al desarrollo de la población 
de los pueblos originarios del estado.

Lemus Navarro instruyó a documentar 
las necesidades específicas presentadas, 
como pavimentaciones y rehabilitaciones 
en caminos, subrayando que el diálogo 
directo será el eje de esta administración.

En esta visita, también expresó su 
gratitud por la hospitalidad de las 
comunidades y la apertura para construir, 
a través del diálogo y la colaboración, un 
futuro mejor para todos.

En un encuentro con 10 presidentas 
y presidentes municipales de 
la Región Norte del Estado, así 
como los mandos policiacos, el 
gobernador de Jalisco, Pablo Lemus, 
instaló en Colotlán, el Consejo 
Regional de Seguridad Pública en la 
Zona Norte de la entidad, el séptimo 
en su tipo.
Acudieron las autoridades de 
Bolaños, Chimaltitán, Colotlán, 
Huejúcar, Huejuquilla El Alto, 
Mezquitic, Santa María de los 
Ángeles, San Martín de Bolaños, 
Totatiche y Villa Guerrero.
Este encuentro tiene una gran 
importancia tomando en cuenta 
los recientes hechos de inseguridad 
que se han registrado en algunos 
puntos del estado que han obligado 
incluso a intervenir comisarías como 
Teocaltiche y Villa Hidalgo.

CONSEJO REGIONAL 
DE SEGURIDAD DE 
ZONA NORTE

administración. 
Subrayó que la mejor manera de 

rendir homenaje a esta institución 
es a través del trabajo conjunto y 
comprometido por el desarrollo y la 
seguridad del estado.

El general Julio César Islas Sánchez, 
Comandante de la 15/a Zona Militar, 

destacó la estrecha relación entre las 
Fuerzas Armadas y el Estado de Jalisco, 
y resaltó el apoyo y la solidaridad que la 
sociedad jalisciense demostró hacia la 
familia militar a lo largo del tiempo.

“Hemos tenido a través de los años 
poderlos considerar como parte de la 
gran familia militar”, agregó.
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Escuchan a familiares 
de desaparecidos 

Plantean abordar desapariciones con visión humana y construcción de paz, 
así como la construcción del Primer Centro de Paz en Lagos de Moreno

Redacción/Quadratín Jalisco

Para atender la grave problemática 
de las desapariciones en Jalisco 
desde una política social y 
humana, la Coordinación 

Estratégica de Desarrollo Social y el 
Sistema DIF Jalisco, instalaron una mesa 
de diálogo y escucha de peticiones con 
familias e integrantes de colectivos de 
búsqueda de personas desaparecidas, 
en el municipio de Lagos de Moreno, 
uno de los objetivos es construir allí 
el Primer Centro de Paz, explicó la 
presidenta del DIF estatal, Maye Villa.

“Aquí será nuestro primer Centro 
de Paz, y estaremos muy pendientes, 
presentes todo el equipo de DIF 
Jalisco, acompañándolos. Quiero 
que sepan que son número uno 
en nuestras agendas, y no solo en 
nuestras agendas, sino en nuestro 
corazón y en nuestra alma. Estaremos 
muy presentes, será la primera de 
muchas visitas, recorreremos todos 
los municipios cercanos para poder 
acompañarlos”.

Recordó que este trabajo inició 
desde hace nueve años, con el 
programa Acompañar las Ausencias 
que se implementó a nivel municipal 
en Zapopan y Guadalajara, y cuyo eje 
es el acompañamiento psicológico de 
las familias.

Por su parte, la Coordinadora 
Estratégica de Desarrollo Social, 
Andrea Blanco Calderón, informó que 
la estrategia es transversal al incluir a 
todas las Secretarías y Organismos, y se 
complementa en el ámbito asistencial 
en garantía de sus derechos.

“Cuentan con nosotros desde la 
Coordinación, desde el DIF, pero 
también desde estas diferentes 
Secretarías para lo que necesiten. 
Ustedes son un grupo prioritario, un 
grupo de poner una atención especial y 
de la manera más puntual e integral; no 
únicamente de la parte de seguridad, 
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La presidenta del DIF estatal, Maye Villa, realizó una gira de trabajo.

En el recorrido participaron 71 personas, 
entre familiares y servidores públicos.
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Realizan en 
GDL operativo 
de Búsqueda 
Generalizada
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de una probable 
localización de personas 
desaparecidas a través de 

entrevistas y recorridos en zonas de 
alta concentración de población en 
situación de calle, la Comisión de 
Búsqueda de Personas del Estado 
de Jalisco (COBUPEJ) llevó a cabo un 
operativo de Búsqueda Generalizada 
en Vida en el municipio de Guadalajara.

Esta acción se desplegó en el área de 
Los Portales y Plaza Tapatía, en el que 
se estableció un centro de mando para 
coordinar las acciones.

Se informó que, durante 
la intervención un equipo 
multidisciplinario recorrió la zona en 
un lapso de cinco horas, aplicando 
estrategias del Protocolo Homologado 
de Búsqueda para la identificación y 
posible localización de personas con 
reporte de desaparición.

Para fortalecer las labores de 
búsqueda se contó con un vehículo 
aéreo no tripulado (dron), el cual 
permitió un reconocimiento visual del 
entorno en tiempo real, optimizando la 
cobertura del operativo.

También se realizaron entrevistas 
en campo, registrando un total de 

31 interacciones con personas 
en situación de calle, 

con el fin de obtener 
información

 relevante.

estrategia integra un recurso estatal por 
mandato del Gobernador Pablo Lemus.

“Su compromiso fue dar 30 millones 
de pesos adicionales para la atención 
directa, porque también necesitábamos 
de la coordinación de acciones con 
Salud, Educación, Cultura, Deporte, 
Secretaría de Asistencia (Social), que 
tienen algunos otros programas que 
podrán ser facilitadores para mejorar las 
condiciones”, puntualizó Vargas Salomón.

En la gira de trabajo las autoridades 
del DIF Jalisco estuvieron acompañadas 
por representantes del Ayuntamiento de 
Lagos de Moreno y del DIF Municipal.

Fueron visitados distintos centros 
de atención para la población adulta 
mayor, como la Casa de Día, Comedor 
Asistencial y la Unidad Regional de 
Rehabilitación, además de conocer los 
espacios propuestos para el proyecto 
de construcción del Centro de Paz, y el 
Primer Centro de Atención a la Niñez.

Aquí será nuestro 
primer Centro 

de Paz, y estaremos muy 
pendientes, presentes todo 
el equipo de DIF Jalisco, 
acompañándolos. Quiero que 
sepan que son número uno en 
nuestras agendas, y no solo 
en nuestras agendas, sino en 
nuestro corazón y en nuestra 
alma

Maye Villa 

sino desde la parte humanitaria”.
Diana Vargas Salomón, directora 

general de DIF Jalisco, explicó que la 
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Gerardo Quirino resaltó la importancia de trabajar en conjunto con la Fiscalía.
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Tlajomulco, pionero en realizar 
Audiencias Públicas Ciudadanas
Redacción/Quadratín Jalisco

A fin de acercar y atender a 
las personas que requieren 
información, orientación y 

asesoría sobre procesos penales o 
denuncias, Tlajomulco se convirtió 
en el primer municipio a nivel 
estatal en organizar y coordinar una 
Audiencia Pública Ciudadana junto 
con la Fiscalía de Jalisco.

Esta actividad forma parte de la 
estrategia de seguridad que impulsa 
la administración que encabeza 
Gerardo Quirino Velázquez Chávez, 
quien resaltó la importancia de 
trabajar en conjunto y coordinación 
con la Fiscalía del Estado para ofrecer 
a la ciudadanía respuestas a sus 
demandas con servicios de calidad.

El alcalde informó que se instalará 
una mesa permanente para atender 
a las y los ciudadanos que necesiten 
de información y asesoría en materia 
de denuncias. “Van a contar con 
todo el municipio, con todo lo que 
podamos para que no solo se lleven 
claridad en cuanto a sus carpetas 
de investigación, sino que también 
veamos cómo podemos ir dando 
acompañamiento a su situación y 
sus casos y trabajar, desde luego, en 
equipo con la Fiscalía. Si cada una y 
cada uno de nosotros, las familias, los 

niveles de gobierno, las instituciones, 
hacemos lo que nos corresponda, 
estoy seguro que vamos a tener 
resultados positivos, porque lo que 
más aspiramos es a recuperar la paz 
y la tranquilidad”, explicó.

Alejandro Torres Ramírez, vice fiscal 
en investigación regional de la Fiscalía 
de Jalisco, agradeció la disposición 
del Gobierno de Tlajomulco para ser 
anfitriones de la Primera Audiencia 
Pública Ciudadana en la entidad, 
pues se busca mejorar el servicio y 
la atención de quienes presentan 
cualquier tipo de denuncia.

“El tema es que la Fiscalía está 
para escucharlos, para resolverles y 
para que ustedes se sientan seguros. 
Sabemos que hay una cifra negra de 
todos los delitos que no se denuncian 
por la falta de credibilidad que hay 
en la dependencia, lo que queremos 
es que esa cifra negra se acabe, 
que tengan la confianza de que, si 
acuden a las instalaciones, ustedes 
van a salir con su problema resuelto, 
que se les va a dar celeridad, que se 
va a procurar que el delito no quede 
impune”, comentó.

En esta primera Audiencia Pública 
Ciudadana estuvieron presentes 
funcionarios municipales, así como 
personal operativo de la Fiscalía de 
Jalisco y de la Contraloría del Estado.

Tlajomulco 
instalará una 
mesa de trabajo 
permanente 
para atender y 
dar seguimiento 
a las denuncias 
penales que 
la ciudadanía 
presente ante la 
Fiscalía Estatal.

CHÉCALO
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Convoca GDL a participar en el Plan 
Municipal de Desarrollo y Gobernanza

Se realizarán 11 foros comunitarios y mesas de trabajo desde el 
21 de febrero hasta el 10 de marzo; también habrá una consulta digital

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de construir 
con las y los tapatíos el Plan 
Municipal de Desarrollo y 
Gobernanza 2024-2027 serán 

realizados 11 foros comunitarios 
y mesas de trabajo desde el 21 
de febrero hasta el 10 de marzo, 
además de una consulta ciudadana 
digital en redes sociales, detalló el 
coordinador general de Cuidemos 
Guadalajara, Marco Oceguera. 

“Vamos a llevar a cabo estos 11 
foros. Estamos buscando asegurar 
una distribución territorial. Vamos 
a estar también buscando asegurar 
que haya horarios variados, 
incluso en la tarde, más cercano 
a la noche, que haya también los 
fines de semana, para que de esta 
manera aseguremos que haya la 
participación. 

“A partir de mañana empezamos en 
el Centro de Desarrollo Comunitario 
22 del DIF. El 24 de febrero 
tenemos en el Centro de Desarrollo 
Comunitario 19 del DIF. El 26 de 
febrero en el Centro de Desarrollo 
Comunitario 10 del DIF. El 27 de 
febrero en la Colmena Oblatos. El 28 
de febrero en las oficinas centrales 
del DIF.” 
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Buscarán que haya una mayor participación de la población.

La presidenta municipal informó que se le 
apoyará a la familia de las víctimas.
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Dará Veronica Delgadillo seguimiento al doble feminicidio 
H a re my  Reye s  / Q u a d r at í n  J a l i s c o

La mañana de este jueves, 
después de lamentar el doble 
feminicidio ocurrido la mañana 

de este jueves en la colonia 
Electricistas, la presidenta municipal 
de Guadalajara, Verónica Delgadillo 
indicó el responsable, quien al 
parecer tenía graves problemas 

psiquiátricos, perdió la vida en un 
accidente.

“La información que 
tenemos es una 

persona que tenía 
un tratamiento 

psiquiátrico y 

lamentablemente actuó de manera 
fatal con su esposa y familiares. 
Nos duele mucho. También ya hay 
instrucción con el Instituto de las 
Mujeres para dar el acompañamiento 
y el apoyo a la persona que está hoy 
lesionada. Va a tener todo nuestro 
respaldo. Y creo que esto nos pone 
en perspectiva también un área 
de la que hemos hablado en este 
ayuntamiento y no podemos dejar 
pasar la salud mental”. 

En entrevista, Delgadillo García 
dijo que este tema es profundamente 
doloroso y aclaró que no tenían 
reportes de la familia o que pidieran 
apoyos como órdenes de restricción. 

Afirmó que a través del Instituto de 
las Mujeres van a apoyar a la familia 
afectada y darán seguimiento a 
quien resultó con lesiones graves.  
Poco después se dio a conocer que 
el presunto agresor murió al ser 
atropellado por una pipa en las 
inmediaciones de la Nueva Central 
Camionera.

Por otro lado, dijo que son falsas 
las versiones de que van a cancelarse 
las pólizas de los seguros de vida del 
personal operativo de Guadalajara, 
aclaró la presidenta municipal, 
Verónica Delgadillo quien indicó que, 
al contrario, al evitar triangulaciones 
serán procesos más ágiles.

El jefe de la Oficina 
Ejecutiva de Presidencia, 
Mario Silva, indicó que con 
los datos que arroje esta 
consulta será construido 
este plan que después 
será aprobado por el 
cabildo tapatío, de manera 
que sea obligatorio su 
cumplimiento.

EL DATO 

La meta es que en los foros 
participen con sus opiniones al 
menos mil 500 personas, pero en 

las redes sociales esperan un mayor 
alcance. La presidenta municipal 
de Guadalajara, Verónica Delgadillo 

García, afirmó que la idea es 
trabajar desde ahora para que, en 
el año 2042, cuando la capital de 
Jalisco cumpla 500 años, sea una 
ciudad con calidad de vida, segura, 
incluyente, próspera y equitativa. 

Este Plan de Desarrollo está 
basado en siete ejes y tres pilares: 
Seguridad, Espacios y Servicios 
Públicos y Política Social y de 
Cuidados. 
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Darán empleo formal  
a mujeres violentadas

Se firmó un convenio entre la Red de Centros de Justicia para las Mujeres 
y el grupo ICON que tiene más de 100 vacantes mensuales

Redacción/Quadratín Jalisco

La Red de Centros de Justicia 
para las Mujeres (Red CJM) firmó 
un convenio con el gripo ICON 
para ofrecer empleos formales 

a mujeres víctimas de violencia en 
empresas como 7-Eleven y Petro Seven. 

Sofía García Mosqueda, Coordinadora 
de la Red CJM, explicó que este 
convenio representa una oportunidad 
para transformar la vida de estas 
mujeres, dándoles las herramientas 
que necesitan para alcanzar su 
independencia económica. 

“Una mujer empoderada 
económicamente es una mujer que 
puede romper el círculo de violencia 
y alejarse de su agresor”, dijo. Además, 
García Mosqueda detalló que la Red 
CJM se encargará de conectar a las 
usuarias con las vacantes laborales 
disponibles para brindar una 
oportunidad de empleo, que se sumará 
al apoyo psicológico y seguimiento 
que recibirán en todo el proceso de 
adaptación en su nuevo trabajo. 

Así, se busca garantizar que 
se encuentre un espacio seguro, 
respetuoso y que favorezca su bienestar 
emocional. “El seguimiento de cada 
uno de los casos será una prioridad. A 
lo largo de este proceso, se registrarán y 
evaluarán los avances, asegurándonos 
de que cada mujer pueda avanzar en su 
proceso de autonomía y recuperar su 
dignidad”, comentó la Coordinadora de 
la Red CJM. 

Por su parte, Patricia Livier Ramírez 
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El acuerdo representa una oportunidad para cambiar la vida de las mujeres, dijo Sofía Mosqueda.

Hay casos en que mujeres buscan escapar 
del crimen organizado.
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Modificarán protocolos de atención a víctimas de violencia
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

A veces la realidad supera a la ficción, y 
advierte la coordinadora de la Red del 
Centros de Justicia para las Mujeres, 

Sofía García Mosqueda que han tenido 
que modificar los protocolos de atención 
a las nuevas violencias y realidades porque 
han detectado que uno de cada 100 casos 
que reciben son de mujeres que buscan 
escapar del crimen organizado. 

“No es lo mismo una mujer que nos 
llega, que es expareja o pareja del 

crimen organizado, es adicta y 
tiene a sus hijos. Entonces 

las tenemos que tratar 
de una manera 

diferente. Estamos 

González, gerente de la División Pacifico 
de Relaciones Institucionales de ICONN, 
explicó que la empresa oferta en 
promedio, de manera mensual, 100 
empleos, a los que podrán acceder 
las usuarias de la Red CJM de manera 
prioritaria en caso de cumplir con los 
requisitos establecidos. 

La empresa también implementará 
políticas laborales basadas en la 
igualdad de género, para asegurar 
que todas sus trabajadoras puedan 
desarrollarse en un entorno libre de 
discriminación y violencia. Agregó que 
las usuarias de la Red CJM que sean 
contratadas contarán con un beneficio 
de flexibilidad, para que puedan acudir 
a sus audiencias sin preocuparse por 
perder su empleo. 

El convenio prevé la creación de 
una Comisión Coordinadora entre 
ambas partes, que será la encargada 
de supervisar el cumplimiento de los 
objetivos establecidos y permitirá 
realizar ajustes cuando sea necesario 
para garantizar el éxito, evaluación y el 
mejoramiento continuo del programa. 

buscando especialistas y haciéndolo en 
conjunto, porque las realidades que se 
viven actualmente son otras”. 

Y es que tan solo en la última semana 
los Centros de Justicia para las Mujeres 
han recibido más de 300 usuarias 

nuevas quienes llegan a pedir apoyo 
o denunciar violencia, la coordinadora 
de la Red, Sofía García Mosqueda 
admitió que sigue siendo Guadalajara 
el municipio donde más existe esta 
problemática. 

Nada más de esta semana, les puedo decir, fueron 
mil 978 mujeres de seguimiento y 330 de primera 

vez, sólo esta semana. O sea, 330 nuevos casos. Nuevos 
casos. ¿Y esas 330 víctimas son de qué municipios? Ah, te 
lo puedo decir, de Guadalajara 152, Puerto Vallarta 18, 
Colotlán siete, Tlajomulco 115, Tlaquepaque 36

Sofía Moqueda, coordinadora de la Red CJM
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Inicia Tlajo obras en La Cofradía 
y Santa Cruz de la Loma

Con una inversión de 12.2 mdp se busca arreglar calles, mejorar 
instalaciones escolares y garantizar un mejor abastecimiento de agua

Redacción/Quadratín Jalisco

Este jueves comenzaron los trabajos 
de mejora en las delegaciones de 
La Cofradía y Santa Cruz de la Loma, 
con una inversión de 12.2 millones 
de pesos que se destinarán a arreglar 
calles, mejorar instalaciones escolares 
y garantizar un mejor abastecimiento 
de agua. 

El presidente municipal, Tlajomulco, 
Gerardo Quirino Velázquez Chávez, 
encabezó el arranque de las obras, 
acompañado por habitantes de la zona, 
estudiantes y funcionarios municipales. 

Según explicó, estas acciones forman 
parte de un esfuerzo por atender 
las necesidades más urgentes de las 
comunidades y distribuir los recursos 
públicos de forma equitativa. 

¿Qué se hará en La Cofradía? 
En esta delegación se invertirán 

7.6 millones de pesos, con los que 
se rehabilitarán las calles Morelos y 
Reforma. También se colocarán lonarias 
en las escuelas Manuel López Cotilla 
y José Vasconcelos, con el objetivo 
de mejorar las condiciones para 
estudiantes y maestros. 
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El alcalde, Gerardo Quirino, estuvo presente en el arranque de los trabajos.

Buscan incrementar la seguridad en Tlajomulco.

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Tl

aj
om

u
lc

o

Abren convocatoria para 
contratar a más policías
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objeto de incrementar la 
seguridad en el municipio, el 
Gobierno de Tlajomulco, abrió 

la convocatoria para contratar más 
policías.   Para poder participar en el 
proceso de reclutamiento selección 
y formación inicial, deben cumplir 
con los requisitos establecidos por la 
convocatoria que fue autorizada por la 
Comisión Municipal de Carrera Policial 
del municipio. 

Este proceso está dirigido a los 
ciudadanos y ciudadanas que cuenten 
con vocación de servicio, así como para 
personal que ya hubieran prestado sus 

servicios en esta u otras corporaciones. 
Eduardo Alonso Silva Ibarra, 

comisario de Tlajomulco informó que 
“son dos convocatorias, una es para 
policías de nuevo ingreso para policías 
que van a ir a un curso de formación 
inicial y se van a graduar como policías 
municipales y la otra es para policías 
que ya cuentan con el Certificado Único 
Policial (CUP). En caso de que cuenten 
con el CUP pero no tengan vigentes los 
exámenes de control y confianza, van a 
ser programados para las evaluaciones; 
una vez que resulten aprobados ya 
podrían causar alta en esta corporación”. 

Los aspirantes a policías de Tlajomulco, 
deberán someterse a los exámenes 

“Queremos que las obras se noten en 
el día a día de las personas. Sabemos 
que todavía hay mucho por hacer, pero 
este es un paso más para mejorar la 
calidad de vida en el municipio”, señaló 
Velázquez Chávez. 

Santa Cruz de la Loma, 
también en la lista 

En Santa Cruz de la Loma, las obras 
incluirán la mejora de las calles Vicente 
Guerrero y Ocampo, además de la 
reconstrucción de un tanque elevado 
que promete solucionar problemas de 
abastecimiento de agua en la comunidad. 
Para estos trabajos se destinarán 4.6 
millones de pesos. V

ecinos y autoridades coincidieron en 
la importancia de estas obras, ya que las 
malas condiciones de las calles y la falta 
de agua han sido temas recurrentes en 
la zona. Los trabajos se realizarán en las 
próximas semanas, y las autoridades 
aseguraron que estarán atentos para que 
las obras se concluyan en tiempo y forma. 

médicos, físicos, psicológicos, de 
conducción de vehículos. Quienes 
aprueben la primera etapa serán 
sometidos a las Evaluaciones de Control 
de Confianza. 

Silva Ibarra señaló que los 
aspirantes “tienen que ver a la policía 
como un servicio civil de carrera, no 

únicamente como una opción de 
empleo. Actualmente la policía 
se está profesionalizando, la 
tendencia se dirige hacia 
que el día de mañana 
podamos contar 
con policías más 
profesionales.
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Redacción/Quadratín Jalisco 

En le mundo laboral ser 
empleado no es cosa sencilla y 
las ganas de emprender suele 
ser una espinita para muchos, 

pero para poder hacerlo hay que tener 
muchos huevos, justo eso es lo que 
tiene Sofía. 

En entrevista con Quadratín Jalisco, 
Carlos Santos, director de la cinta y 
Ricardo Peralta, quien interpreta a 
Huidobro, hablaron sobre este nuevo 
filme que te invitará a dar un salto de 
fe el próximo 27 de febrero, cuando 
llegue a los cines. 

“Yo diría que es la aventura de 
una mujer que intenta cambiar su 
realidad financiera y laboral. No está 
contenta con su vida. (Su jefe, que es 
Sergio Mayer, la explota y le promete 
el puesto, no se lo da. Entonces, en un 
arranque impulsivo decide renunciar 
y convence a todos sus amigos 
de también renunciar y ponerle la 
competencia a Sergio”.

“Es la aventura de emprender, el 
caos que conlleva hacerlo. Se meten 
en 10 mil broncas y pues Sofía tiene 

este crecimiento personal junto 
con ellos. Pero, obviamente 

se da cuenta que no es tan 
fácil ser tu propio jefe”, 

explica Carlos.
El también 

En entrevista con  entrevista con 
Quadratín JaliscoQuadratín Jalisco, 
el director Carlos 

Santos y el actor e 
influencer, Ricardo 
Peralta, platicaron 
sobre esta película 
que llegará al cine 

el 27 de febrero 
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Carlos Santos y Ricardo Peralta se dieron una vuelta por Guadalajara para promocionar la cinta. 

10

Qué huevos Sofía, una 
aventura de emprendimiento 

directo de Señorita Influencer revela que 
en esta historia no solamente se van a 
divertir, sino que más de alguno se va a 
sentir identificado. 

“Lo que más me gusta de esta cinta 
es que no es comedia romántica, que 
ninguno de los personajes está buscando 
el amor. Y que es una gran aventura 
chistosa y dramática sobre la lucha que 
todos tenemos, que queremos tener 
una mejor vida, una vida digna. Creo 
que una película que represente esta 
lucha universal por querer tener calidad 
de vida, en una película puede ser algo 
muy divertido”. 

En esta comedia el elenco está 
conformado por Sergio Mayer, Giovanna 
Romo, Priscila Arias, Yanet Garcia, 
Ricardo Peralta y Liliana Arriaga, y a decir 
de su director fue elegido con mucha 
precisión. 

“Bueno, el cast, si estoy completamente 
sincero, buscamos que, dentro de todos 
los personajes, cada uno le diera vida 

de la mejor forma. Podrían 
parecer estereotipos, pero 
partiendo de eso, el 
chiste es, buscamos un 
cast que le diera vida a 
la historia. La verdad, 
siempre lo he dicho, 
el cast es intuición. 
Yo vi a Ricardo en la 
tele y dije, este güey 
tiene una actitud muy 
interesante, muy divertido. 
Lo conocí, me cayó increíble, 
le platiqué de Huidobro y rápido 
me dijo que sí. Y ya fue así de simple. El 
casting es mucho, para mí es intuición”. 

Por su parte Ricardo, reveló cómo fue 
que se adentró en esta trama y cómo 
disfrutó el hacer su personaje.

“Fue muy interesante, muy divertida, 
fue mágica. Y me gustó mucho que es 
una historia que sí es muy apegada a la 
realidad que vivimos. Con un ambiente 
que cuando la gente la vea va a decir, 

‘¡ay sí!, cuando he trabajado 
me ha tocado convivir 

con personas así, con 
personalidades así’”.

“Y también me 
gustó que habla 
sobre este encuentro 
con uno mismo 
y sobre retar a la 

autoridad, que de 
pronto uno tiene ganas 

de decir ya basta. Y por eso 
se llama ¿Qué huevo, Sofía? 

Porque ella tuvo los huevos y dijo ya, 
o sea, se acabó. Y en este caso mi papel 
es el de ser una figura que apoya las 
decisiones de su compañera, la que es 
como la líder”.

Reveló Ricardo y Carlos cómo fue 
trabajar con Sergio Mayer, que en esta 
cinta fungirá como el villano. 

“Muy buena persona, la gente no cree 
eso, pero sí. Sí, porque todo el mundo lo 
vemos en un papel muy diferente. Aquí 

Gánate un pase doble 
para la función de Qué 

huevos Sofía el próximo 26 
de febrero en Plaza Galerías. 

Solo manda un correo 
a redaccionjalisco@
quadratin.com.mx 

y ya ganaste. 

ACUDE A
 LA PREMIER



viernes 21 de febrero de 2025

11

también va a caer gordo. Claro, en su 
papel como todo el mundo lo vemos”, 
platicó Ricardo. 

“Es un gran villano, pero yo creo 
que sobre todo Sergio Mayer es una 
persona auténtica y eso a la gente a 
veces la saca de onda. A veces en la 
televisión el que mejor cae es el más 
falsa”, agregó Carlos. 

Para Peralta, esta cinta le recuerda su 
época de cuando tenía un horario y 
debía cumplir con ciertos deberes en 
una oficina. 

“Me recordó mi época de godín 
también, en la cual a veces te toca 
estar callado y que tienes miedo, 
porque no puedes decir lo que 
realmente opinas sobre un proyecto 
porque te van a correr y dices, ¿qué 
hago después de esto? Entonces eso 
me gustó mucho”.

A pregunta expresa sobre ¿qué le 
deja este proyecto a Carlos Santos?, 
el director respondió bromeando: 
“Deuda que recuperar. Para mí ya 
es un privilegio dedicarme y hacer 
cine. Eso ya es la recompensa, el ir 
al set y estar haciendo, contándonos 
historias. No hay que venderle el 
producto de Pampers o de Cola o 
de Cola Loca. No hacer publicidad, 
sino dedicarte a contar historias y 
que la gente esté dispuesta a darte 
tu tiempo para escucharte. Y que 
también su dinero, con el boleto, es 
un gran privilegio”.

“Yo lo único que quiero es poder 
seguir haciendo cine hasta que 
me muera. Y con eso me quedo 
contento. Eso es lo que más deseo”. 

Cada uno tiene proyectos para 
este 2025. Para Carlos “más películas. 
Yo saco otra película en diciembre 
que trae otro tema muy interesante 
que todavía no puedo revelar. Pero 
estoy muy contento de poder tener 
la oportunidad de hacer cine. Amo”.

Por su parte Peralta: “Yo otra casa 
de los famosos. No, no es cierto 
(suelta la carcajada). Realities ya no. 
Un añito sabático”, reveló, pero sí 
dejó la puerta abierta a en un futuro 
volver a alguno de los programas de 
televisión.

“Probablemente ya cuando necesite 
otra vez dinero. No, pero ahorita ya 
otro reality así de inmediato, no. Pero 
yo creo que va a ser un año tranquilo 
para mí. Pero a gusto. De paz, de 
meditación y muy feliz de que este 
proyecto esté ahorita ahí afuera. Y a 
gusto, concluyó. 

Redacción/Quadratín México 

La conductora de Ventaneando, 
en X, Paty Chapoy, confirmó 
la muerte de su compañero, 

Daniel Bisogno, a los 51 años de 
edad. Con la más profunda tristeza 
lamentamos informar una noticia 
que nunca hubiéramos querido dar: 
nuestro querido Daniel Bisogno 
acaba de fallecer a causa de las 
complicaciones que le sobrevinieron 
luego del trasplante de hígado al que 
fue sometido en septiembre pasado. 

“Ventaneando está de luto. Se 
fue uno de nuestros miembros 
más destacados. Descanse en paz. 

Honraremos su recuerdo siempre”, 
externó el programa que durante años 
fue su casa. 

Tv Azteca recordó que el 4 de 
septiembre de 2024 se realizó 
la intervención quirúrgica para 
trasplantarle un hígado, debido a que 
ya presentaba problemas de salud 
a consecuencia de una infección 
bacteriana en la sangre, además de 
una trombosis. 

Pero cuando ya se encontraba 
mejor, nuevamente recayó, lo que lo 
mantuvo hospitalizado durante sus 
últimos meses. Y también rememoró 
que Daniel nació el 19 de mayo de 1973 
en la Ciudad de México. 

 El evento se llevará a cabo este viernes a las 19 horas. 
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Encabezará Cuca festival 
Viva la Concha en GDL 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Como regalo del gobierno de 
Jalisco a la ciudad de Guadalajara 
por su cumpleaños número 483, 

será realizado un concierto gratuito 
con el grupo de rock tapatío Cuca, 
encabezado por José Fors, quienes se 
encuentran celebrando 35 años como 
agrupación. 

El festival con causa se llevará a cabo 
este viernes a las 19 horas en la Concha 
Acústica del Parque Agua Azul bajo el 
lema Viva la Concha: 483 años de amor 
por la ciudad – Cuca 35, anunció el 
gobernador, Pablo Lemus Navarro. 

“En La Concha Acústica, en 
el Parque Aguazul, estará 
tocando un grupo 
emblemático de rock 
tapatío que es Cuca, 
festejando sus 35 
años, encabezado 
por José Fors. Un 
concierto gratuito, 
a b s o l u t a m e n t e 
gratuito, que lo que 
queremos es que quien 
acuda, done un regalo, un 
juguete, para que a través del 
DIF estatal y del DIF municipal, los 
podamos reunir para festejar el Día de 
la Niña y del Niño”. 

Los boletos se 
podrán obtener por 

intercambio en 
los centros de 
acopio DIF Jalisco 
mediante la 
donación de un 
juguete nuevo, 

útil, duradero, que 
no use pilas y no sea 

bélico. Se entregará 
un boleto por juguete 

recaudado y hasta un 
máximo de dos boletos por persona. 
La entrega de boletos iniciará a partir 

del viernes 21 de febrero en un horario 

de lunes a viernes de 9 a 16 horas. 
Estos centros estarán ubicados en 

las oficinas centrales del Sistema DIF 
Jalisco en Avenida Fray Antonio Alcalde 
#1220, la Procuraduría de la Niñez 
en Avenida de las Américas esquina 
con calle Eulogio Parra y en el Centro 
de Día para Adultos Mayores, que se 
encuentra en Avenida Bugambilias 
#2500 en el municipio de Zapopan. 

Todos los donativos recolectados 
se entregarán durante el mes de abril 
para la celebración del Día del Niño 
y de la Niña, a través de las distintas 
actividades que organizarán los 
sistemas DIF Jalisco y DIF Guadalajara. 

La entrada a la Concha 
Acústica será sobre 

Avenida de las Palmas y 
las puertas del recinto 

se abrirán a partir de 
las 17 horas. 

VE AL 
CONCIERTO

Fallece Daniel Bisogno

Daniel murió a los 51 años de edad. 

Durante temprana edad 
mostró gran pasión por los 
medios de comunicación 
y desde 1996 formó 
parte de la familia 
de Tv Azteca .
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Todo listo para la Copa 
Zapopan de Ciclismo 2025

La cuarta edición de esta competencia se llevará a cabo los próximos 
días 15 y 16 de marzo, por las principales vialidades del municipio

César Huerta/Quadratín Jalisco

Las calles del municipio de la 
exvilla Maicera vivirán una fiesta 
deportiva con más de 750 ciclistas 
que tomarán parte de la Copa 

Zapopan 2025. La cuarta edición de 
esta competencia se llevará a cabo 
los próximos días 15 y 16 de marzo, 
por las principales vialidades de esta 
localidad.

Ciclistas tanto nacionales como 
internacionales se esperan para 
la Copa Zapopan 2025, que este 
jueves fue presentada en una rueda 
de prensa que estuvo encabezada 
por el alcalde Juan José Frangie. 
El presidente municipal celebró el 
impulso que se está dando al ciclismo 
en el estado, gracias a la realización 
de este tipo de competencias.

“Esto nos ayuda a tener un mejor 

municipio para todas y todos. Si 
promovemos el deporte nuestros 
jóvenes y niñas y niños no estarán 
cerca de la delincuencia. La 
educación, la cultura y el deporte 
son ejes fundamentales de esta 
administración. Le tenemos que 
apostar al deporte para poder 
reconstruir el tejido social”, explicó.

Por su parte, Alejandra Galindo, 
directora del Consejo Municipal del 
Deporte (Comude) de Zapopan, 
destacó el crecimiento que ha tenido 
esta competencia desde su creación 
en el año 2022. 

“En esta nueva edición tendremos 
el privilegio de recibir competidores 
de todas partes del mundo. 
Tenemos grandes atletas que serán 
la inspiración de las niñas y niños”, 
añadió.

Salvador Villaseñor Aldama, 

coordinador general de desarrollo 
económico y combate a la 
desigualdad, reveló que la derrama 
económica esperada por este evento 
supera los 20 millones de pesos. 

“Con esta carrera impulsamos al 
deporte, pero también esperamos 
la visita tan sólo este fin de semana 
de más de ocho mil turistas que se 
hospedarán en la zona centro de 
Zapopan”, sentenció.

La Copa Zapopan 2025 iniciará el 
sábado 15 de marzo, a las 07 horas. El 
circuito será de tres kilómetros. Para 
el domingo, el circuito subirá a seis 
kilómetros. 

El límite de participantes será de 750 
en esta ocasión y la bolsa de premios a 
repartir ronda los 600 mil pesos. Hasta 
el día 13 de marzo, la inscripción tiene 
un costo de 575 pesos, mientras que el 
día 14 será de 600 pesos. 
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Juan José Frangie celebró el impulso que se está dando al ciclismo en el Estado. 

En los próximos días Fidel dejará al equipo. 
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Fidel Barajas 
volverá a la MLS
César Huerta/Quadratín Jalisco

La familia Vergara no reforzó a Chivas 
como sus millones de aficionados 
esperaban, pero en cuestión de 

salidas, sí que ha estado activo el 
equipo. Este jueves trascendió una 
baja más que tendrá el Club Deportivo 
Guadalajara en los próximos días. Se 
trata de Fidel Barajas, quien volverá a 
la MLS de Estados Unidos, después de 
apenas unos meses como rojiblanco.

Desde aquel país, urgió la versión de 
que el joven futbolista se enfundará en 
la camiseta del DC United. Lo anterior ha 
sido confirmado por fuentes allegadas 
a la directiva del Rebaño Sagrado, que 
desea rescatar la inversión que hizo en 
este jugador, que llegó apenas el 2 de 
julio del año pasado, procedente del 
Real Sal Lake, a cambio de 4 millones 
de dólares.

Sin embargo, la adaptación al futbol 
mexicano le ha costado muchísimo 
al futbolista de 18 años nacido en 
Sacramento, California. Desde su 
llegada, apenas pudo ver participación 
en cinco partidos de Primera División, 

en los que sumó solamente 86 
minutos de actividad. En la 

Leagues Cup del año pasado 
entró de cambio en dos 

encuentros, para 
acumular otros 20 

minutos.
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